

## いばらき県議会だより

No. 174 県議会のホームページ http://www.pref.ibaraki.jp/gikai/ 県議会携帯サイト http://mobile.pref.ibaraki.jp/?page=3044 電子310-8555 水戸市笠原町978番6 Tel. (029) 301-5646 [年4回発行]



〒310-8555 水戸市笠原町978番6 Tel. (029) 301-5646 [年4回発行]

今回の第4回定例会において、県立友部病院の名称などを定めた条例改正案が提出され、可決されました。 これにより、県立友部病院は「茨城県立こころの医療センター」として、平成23年4月に施設を全面改築し開院します。 また、県立中央病院では救急センター・循環器センター棟が新築され、平成23年2月に救急センターがオープンします。



## 「県立こころの医療センター」 23年4月オープン

「こころの医療センター」(所在地:笠間市旭町654)は、本県の精神 科の政策医療を担う拠点病院として、精神科救急医療や児童・思春期 医療、薬物中毒医療等の一層の充実を図り、他医療機関等との協力連 携のもと、県内精神医療の基幹病院として中心的な役割を果たしてい きます。

詳細については、ホームページでご覧になれます。

http://www.pref.ibaraki.jp/bukyoku/hoken/tomobyo/

17\_shinbyotou/sinbyouin.htm



## 「県立中央病院救急センター」 23年2月オープン

県立中央病院(所在地:笠間市鯉淵 6528)「救急センター」は、主に 2次及び3次救急患者を対象に、24時間365日受け入れを行います。 救急患者が来院から入院治療まで一環して治療を受けられるよう、救 急外来、放射線検査、緊急手術、救急病棟などの機能を備えた施設です。 4月には循環器センターがオープン予定です。

県立中央病院についてはホームページでご覧になれます。

http://www.pref.ibaraki.jp/bukyoku/hoken/cyubyo/

## 電話 029-301-6516

ンターと水戸養護学校の連携などに Pの本県農業への影響とその対応策、 ついて議論を行いました。(五・六面) 事業費の見込み、こども福祉医療セ 国の補正予算における本県分の公共 だストーンエキシビションのPR方 平成二十二年度上期の本県工場立地 その他所管事務に関する質疑を行い 承認されました。 十八件の議案などが可決、同意、認定、 人事、認定、報告、意見書などの六 査しました。 (八面) 会計歳入歳出決算の認定について審 十一年度茨城県一般会計及び同特別 面積や件数が全国上位の要因、いな 今回の定例会では、予算、条例、 各常任委員会は、付託議案の審議 また、決算特別委員会は、平成二 小児救急医療の広域連携、TP

筑西・下妻地域医療再生事業の推進 県民に対するがん治療支援体制の整 県北ジオパーク認定への取り組み、 交通事故を予防するための安全対策 関する意見書などが提出されました。 などについて質問を行いました。(二・ 備、貿易自由化への本県農業の対応、 連続最下位についての知事の評価、 平洋連携協定(TPP)への参加に を改正する条例など、議員から環太 院事業の設置等に関する条例の一部 茨城県一般会計補正予算や茨城県病 議案は、知事から平成二十二年度 般質問は、本県の魅力度が二年 の会期で開かれました。 四日から十一月十五日まで十二 成二十二年第四回定例会は、十

今定例会の概要

と考えるがどうか。 険を予防できるあらゆる対策を ばんに付いている反射材は小さ るなどの対策が進められている など児童生徒の安全対策が急務 施した制服や自転車を導入する くて目立たないものが多い。危 児童生徒の制服やか

教育長 素材を縫い込んだものを導入促 を占めている。そのため、 では明るい色の服や反射材を身 していく。自転車については、 付けるよう児童生徒に指導し から二十時までが全体の四割 制服については、反射 本県の交通事故は十六

通しの悪い交差点での死亡事故 点で起こっている。そこで、見 その多くは見通しの悪い交差 の横断中の事故が顕著であり、

防止のためどのような対策をし

車輪により多くの反射板を装着 警察本部長 どのような助言ができるかを含 が安全な自動車をつくるために 交通規制の実施とともに、見通 しの悪い交差点では一時停止の う進めるのか、自動車メーカー ていくのか、反射材の普及をど 交差点の事故予防について

信号機のない見通

ポジウムを開催するほか、

働きかけ

てい

外材

0

着用

が徹

底されるよう

交通事故を予防

するための安全対策

は

しを遮っている樹木の伐採など

故予防のため反射材を身に付け

議員 県内の交通死亡事故は十

策については、国土交通省から ド車などの静音性に関する対

図っていく。また、ハイブリッ 育や街頭指導活動で利用促進を る。反射材については、安全教 により見通しの確保に努めてい

ガイドラインが示され、自動車

するよう啓発を行っている。

齢者の夜間の死亡事故や歩行者 スト三位となっている。特に高 月末現在百六十五人で全国ワー

れているものと承知している。 メーカーなどの関係者に周知さ

による情報配信なども質問)

(ほかに、

民意の反映、

テレ

狩野岳也議員(自民) 交通事

## 第4回定例会の主な

■11月4日(木) 本

슾

(開会・知事提出議案説明)

■11月8日(月) 9日(火)

本 슾 一般質問・質疑)

■11月10日(水)

常 任 委

■11月11日(木)

決算特別委員会

力

度

向上

努力したい

X

ジ ア ッ

プの

ため

■11月15日(月) 本

ド調査2010」において、本

ンド総合研究所の「地域ブラン

県の魅力度は二年連続最下位、

郷土愛の調査では本県出身者の

本県への愛着度・自慢度ともに

小田木真代議員(自民)

ブラ

本県魅力度

年連続最下

位

の 評

価 は

(委員長報告、採決、閉会)

結果に対し強い危機感を持つべ 全国第四十六位とのこと。この

きと考えるが知事の評価は 一つ一つの指標にこだわ

ためには県民一人一人が地域に 果は大変残念。魅力度を高める きたい。また、郷土愛の調査結 めていることも事実であり、イ るが、本調査は一定の注目を集 判断していくことが重要と考え 活が豊かになっているかなどを 力度が向上するよう努力してい メージアップのため少しでも魅

るのではなく、

客観的に県民生

消防救急無線・指令業務

の県域一ブロックでの整備がで 議員 までに行わなければならない。 デジタル化は平成二十八年五月 きなくなったと聞いているが、 消防救急無線のデジタル化に今

を試みる市町村などと協力し、 重要で、県民自身が自慢しない 本県の魅力度向上に取り組んで 地域おこしなどで全国的な発信 ことを期待しても無理である。 ものを他県の人がほめてくれる 域の情報を発信していくことが 愛着や誇りを持ち、

積極的に地

参画

けて支援していく。 できるよう、今後も実現に向

生活環境部長 一部の市 から単独整備が表明されるな 後どのように取り組むの

費用の大幅節減など大き を前提とする共同整備に の市町村が統一指令セン リットがあるので、極力 にあるが、共同整備には 調整を進めるのが厳しい ど、県域一ブロックに向

となメ

多く

ター

整備

状況

けた

町村

か。

職場環境づくりなども質 女性職員の登用と働きや (ほかに、県北地域の 振興、 すい

今後と 頭り上が が中心 をなく 参加し ほ



(写真提供:茨城大学地質情報活用プロジェクト)

## くが、ジオパーク\*に認定され 学と県北七市町などが連携する 鈴木徳穂議員(自民) |県北ジオパーク推進協議会| 協 地 県北ジオパ 域 具体的に動き出したと聞 0 意向 てい などを踏まえ ク認定 りを踏まえ協力していく も地域の意向や活動の盛 ているところであるが、 会にオブザーバーとして の 取り

定への取り組みについて伺う。 ジオパークのようにそういうと 型の発展が難しい県北地域は、 策として大変重要である。 組みは新たな視点での県北振興 然を活かしたジオパークの取り て欲しい。県北ジオパークの認 ころでしかできないことを大い も資する。山あり谷ありで都市 れば知名度が向上し観光事業に に利用して地域活性化に役立て 県北地域の豊かな自

しては、茨城大学と共同でシン 際教育に力を入れる。 ばす教育の推進について く一人一人の能力を最大 国々に比べて低い中、将 学技術創造立県や地域の ケーショ を背負って立つ人材を育 者の海外で学ぶ意欲がア われていないのではない をさらに伸ばす教育はあ で、できる子ども、秀で し平均を底上げする教育 議員今の日本は、短所 英語によるコミュニ 海外交流事業な ン能力を向上さ などの国 人限に伸 成すべ 来日本 か。若 まり行 た分野 なた、 伺う。 せると ジアの

交通事故予防のため反射材を身に付けましょう

よう教育内容の充実を図って 高い志を持った児童生徒が育つ 向上など、様々な取り組みを通 を引き出すための教員の指導力 教育の一層の充実や、生徒の力 くり産業を担う人材を育成する し、世界でも活躍できるような わび資源を活用した漁業経営 かに、高齢者の健康づくり

組 み

は

茨城の魅力度向上に活躍中のキャラクター達。左から、 はぎまろ(高萩市)、ハッスル黄門(県)、ほこまる(鉾田市)

医療体制を解決するため、筑西 言うべき医師不足や脆弱な救急 妻医療圏における医療崩壊とも

妻地域医療再生事業をスター

## 般質問 (要旨)

させたが、

致命的な問題は

ことである。 同事業をどのよう 筑西・桜川市の協議が整わない 新中核病院の建設場所について

に円滑に推進するのか。

向性を取りまとめていきたい。

画変更も視野に入れながら検討

年度内を目途に基本的な方

## がん診療連携拠点病院など - 三病院をネットワ ク化

県民に対するがん治療支援体制の整備

拠点病院や県がん診療指定病院 努め、この治療が県内で受診で 費が高額なため、誰もが受診で 保健福祉部長 今年度、放射線 求めていくべきと考えるが。 支援体制の整備を進めるととも きることを県民に周知すべきで きるようになることを強く望ん 波大学附属病院にあるが、治療 会議システムによるネットワー 治療を行っているがん診療連携 ある。今後、県民に対する治療 でいる。同病院との連携強化に 子線治療が効果を発揮してい 福地源一郎議員(自民) など、県内の十三病院をテレビ に、公的医療保険の適用を国に についての高度医療として、 全国七カ所のうち一つが筑

> う国に働きかけていく。 用されることと考えている。ま 患者紹介システムが構築されれ 機能の一つである陽子線治療 クで結ぶこととしている。この ついては、早期に適用となるよ た保険適用に向けた取り組みに 陽子線治療が県民に広く利

知事 経済の活性化や所得の向 議員現在の県総合計画では、 上を念頭におきながら、 て策定しようとしているのか。 合計画はどのような理念を込め への転換を掲げたが、新しい総 は「産業大県」から「生活大県」 できた。昨年の知事選で、知事 業振興策に重点的に取り組ん 大県」 づくりを引き続き進める。 産業大県」づくりを掲げ、産 産業

その上で、 重点を置いた、「生活大県」の ただき、県民生活の向上により 計画審議会でさらなる議論をい を図る「生活大県」づくりに力 環境などの分野での施策の充実 づくりを進めていきたい。 実現を目指す新たな県総合計画 を入れていきたい。今後、総合 対策、働く者が報われる社会構 (ほかに、高齢者の貧困と格差 医療や福祉、教育や

> ら、高品質・高付加価値化など しては、国の動向を見守りなが 対応が決定されると思う。 意見なども踏まえてTPPへの

県と

訳ではなく、今後農業関係者の

知事 TPP参加が決定された え、どのように対応するのか。

も可能と考える。建築関

連事業

も対抗できる経営力を得ること

収集力の強化など大手事

業者に や情報

により、受注機会の拡大

者による異業種連携の実施状況

と今後の県の取り組みを伺う。

易自由化に向けた動きを踏ま

不安と関心をもっているが、貿

響を与える。本県農業関係者も

施工するような連携をすること

いに活かし、共同で営業、 塗装など、それぞれの職

受注、

貿易自由化は、農業に大きな影

者がやりがいを感じられる「儲

を講じる必要がある。若い農業 本県農業が生き残るための対策

たリフォーム事業の展開

などを

括受注やバリアフリーに

特化し での一

設計から施工ま

組合のうち、異業種組合 **商工労働部長** 建設関係

は約二 七十六

かる農業」の実現を目指し、

果を上げている。県では県中小 行い、受注機会の拡大などに効



村上典男議員(無所属)

方が多いが、大工・左官

· 石 工

(環太平洋連携協定)

などの T P 茨城農業改革を着実に推進

「儲かる農業」

の実現を目指し

貿易自由化への本県農業の対応

は

陽子線治療照射風景(筑波大学附属病院)

## 妻地域医療再生事業の推進は 保健福祉部長 地域医療再生計 検討会議」を再度開催し、実現 どで構成する「筑西・桜川地域 ているため、早急に地元市長な 画は平成二十五年度までとなっ 可能な最善の方策について、計 における医療提供体制のあり方 どを背景に、既卒者の雇用が進 うに確保するのか。 極的に支援すべきである。若年 マッチ解消に役立つよう、即戦 議員 新卒者重視の慣行や企業 者、特に既卒者の雇用をどのよ 力となる既卒者の能力開発を積 を改めるとともに、雇用のミス こうした慣行にとらわれること まない実態がある。県としては ニーズと就職希望との不一致な

田所嘉徳議員(自民)

筑西·卞

年度内に方向性を取りまとめる

検討会議を再度開催

筑西・下

築なども質問)

議員建築関連事業者は一人親 城農業改革を着実に進める。

制度の普及や研修、巡回 企業団体中央会と連携し、

指導の

組合

商工労働部長 高卒者について に結びつける事業を実施してい 礎能力を習得し、その後の就職 県の臨時職員に採用し、

取り組みなども質問)

就職の促進に努めていきたい。 るところであり、既卒者などの さらに、職業相談などのきめ細 につなげる支援に取り組んでい として必要な研修受講後、 内の既卒者についても、 る。大卒者などの卒業後三年以 ための講座の充実を図り、 かな就職支援やスキルアップの での実務研修を通して正規雇用 社会人 企業

と振興策、自治体クラウドへの 開発を支援していく。 次期科学技術振興指針の方向性 (ほかに、県の将来負担解消策

地域医療の再生には医師確保が課題

質問者

狩野 小田木真代 岳也 (いばらき自民党)

徳穂 (いばらき自民党)

鈴木

福地源一郎 (いばらき自民党) (いばらき自民党)

所 属

村上

(いばらき自民党)

田所

ばたく「茨城人」を育てる教育、 間地区への企業誘致、世界に羽 (ほかに、 指導などにより異業種による連 機会の確保を図っている。 芝生生産の強化なども質問) 携・組織化の促進を図っていく。 とも先進事例の情報提供や相談 格審査に特例を設けるなど受注 県の建設工事入札参加 茨城中央工業団地笠

高品質・高付加価値化により競争力の確保を

## 常任委員会の審議から

総務企画委員会

場 立

地

面積や件

数が

全国 整備されていることなど 東京に近 上位 いことやインフラが の要因は

果をどのように分析して 国で第一位、件数も上位 期の立地面積が本県は全 おいて、平成二十二年上 問 となっているが、この結 工場立地動向調査に

ラが整備されていること 要因としては、東京に近 現状は大変厳しいと認識 などが挙げられる。 税の優遇措置があること いこと、陸海空のインフ している。上位になった

県が廃止となることから廃止 うに対応するのか。 を出したことや全国で二十三 止勧告が出されたが、どのよ 持ち家にかかる住居手当の廃 県人事委員会から職員の 県人事委員会が廃止勧告 どのようなものか。

まで地元と連携で取り組んで 十六年度から全廃する。 きたことには何があるか。 賑わいづくりのため、これ 茨城空港ターミナルビル

ベントなどにより、 て名産品の販売や観光PRイ 開港以来、 地元と連携し 賑わいづ

全国上位ではあるが

本県の平成 22 年上期の工場立地面積は全国第1位 (写真は鹿島臨海工業地帯)

加・地域主体の取り組みとは くるが、県が進める住民参 ド交通の充実が必要となって ことが見込まれる中、 くりに取り組んできた。 今後、交通弱者が増える デマン

答 行政や民間事業者による 支援を行っていく。 保していく」仕組みづくりの 限界があるため、「自分たち 公共交通サービスの提供には の地域の移動は自分たちで確

とも合意した。三年間の激変

することを決定し、職員組合

緩和措置期間経過後、平成二

況なども質問) きデジタルまっぷ」の利用状 GIS整備運用事業「いばら アップへの取り組み、 (ほかに、茨城県のイメージ 統合型

環境商工委員会

新聞などを活用 東京ミッドタウン

PR方法は

なだスト

I

ンエキシビション

問 内容のイベントであるが、 ナーを使った大変興味を引く ションは、世界的なデザイ まり知られていないように思 いなだストーンエキシビ

を行った。 をかけず、より効果的に広報 Rするなど、できるだけ費用 も自身の関わる雑誌などでP 広報に加え、参加デザイナー 誌や新聞・テレビなどによる

的に商店街の方たちへ研修会 街の代表者などを招き、集中 問 熱い思いを持ち商店街活 を実施してはどうか。 性化を図っている他県の商店

を実施している。今年度は大 後も研修の効果が上がるよう を招き、野外での活動を取り で百円商店街を始めた齋藤氏 洗町を会場に、山形県新庄市 工夫を重ねていく。 人れた研修を考えている。今

行い、高校の担当教員が企業 来年一月にかけ県内各地で就 訪問を実施。今年十一月から 連携しどう取り組んでいるか 経済四団体に求人要請を

東京ミッドタウンの季刊 広報PRの方法は。

答 県でもセミナーや研修会 とが適切とされた。



職面接会を開催予定である。

関の選定開始から「二十分」 踏まえてメディカルコント られた医療機関に搬送するこ を行った。その結果、医療機 療機関の選定に二十分以上要 れに関する実施基準」で『医 ロール検討専門委員会で検討 の選定がなされていることを 十五分以内で搬送先医療機関 答 現在、傷病者の約九割が 機関に搬送する』とあるが、 した場合は、定められた医療 「二十分」とした根拠を伺う (上経過した傷病者を、 定め 「傷病者の搬送及び受入

通社会づくり、産業廃棄物の 撤去なども質問) (ほかに、環境にやさしい交

いなだストーン 笠間芸術の森公園で開催された[いなだストーンエキシビション2010] したノウハウや人間関 うとともに、センター

課題とし 今後検討 小児救急

に値する

の連携、協力が必要ではな ドクターヘリを活用し、こ ども病院を核とした近県と

題だと考える。 協力は十分検討に値する課 検討をするには至っていな いが、県域を越えた連携、 本県ではまだ具体的な

状況は改善すると思われる。 増加する中、急を要する患 医師二名から四名に増えれば 児童思春期外来では、 には対応している。体制整備 月位要するが、急を要する方 週間、児童思春期外来は二カ までに一般の精神科は 者を対象とした診療体制を整 えるためにはどうしたらよいか。 には医師確保が必要であり、 県立友部病院では、診察 現在の <u>\</u>

ていく。

よう全面的にバックアップし

を確実に継承し、県として新

施設がスムーズに運営できる

政策的な事業の委託などを行 の補助、訪問リハビリなど、 問 こども福祉医療センター 安を取り除くための県の関与、 うことについて、利用者の不 の施設運営を民間事業者が行 支援をどう考えているのか。 施設整備費や運営経費へ 始したい。 度早々には相互乗り入れを開 連携については、群馬、栃木、 進捗状況について伺う。 から四カ月が経過したが、こ 年度内に協定を提携し、来年 事務的な協議を行っている。 埼玉を含めた検討会を開催し 後検証会を開催したが、特に 答 十月に基地病院のほか医 問 ドクターヘリの運航開始 大きな課題はなかった。広域 療機関や消防機関が参加し事 れまでの課題と、広域連携の (ほかに、県南・県中水道料

金見直し、公共的空間での受 動喫煙防止対策なども質問)

が蓄積

保健福祉委員会

医療の広域連携は

問 小児救急医療につ



小児救急医療の広域連携を

## 農林水産委員会

## そ 局品質化などの対策を推進 の P P ・畜産など 対応 の 策は 本県農業への影響と への影響を懸念

め対応していく。 価値化など、農業改革を進 農産物の高品質化・高付加 業への影響を検討しつつ、 じる対策を踏まえ、本県農 懸念される。今後、国の講 中心に貿易自由化の影響が 握し、適切な対応をすべき。 試算などで影響を具体に把 協定)へ参加した場合、本 県農業への影響と対応は。 本県では米、畜産物を TPP(環太平洋連携

ている。危険性を考慮し優先 予算を削減され不安が広がっ 算が大幅削減となった影響は。 重要だが、国の土地改良予 行うなど長寿命化を図る。 いく。また、部分的な補修を 順位を付け、予算を配分して を過ぎている中、 施設の約四割が耐用年数 土地改良施設の保全は 地元では、

安全フレームを装着した上で クターの転倒によるものが多 況と安全確保の取り組みは。 のシートベルト装着が重要で 亡事故が発生しており、トラ ている。本県の死亡事故の状 農作業中の事故により死亡し 安全対策としては、まず 県内では年間十件程度死 全国で毎年四百人前後が

本県農産物の高品質化などの対策を推進

発している。 あり、研修会や広報により啓

から西側区間の開通見通しは

県としては、沿線の市町

効果の高い種苗生産の取り組 や漁協と相談しながら、 設置による産卵促進に取り組 答 現在、利根川では漁業者 ず、国・県のリーダーシップ ているが、漁業者だけに任せ シジミを増殖させたいと考え 自らが種苗生産し、放流して んでいるが、県としては、市 がシジミ増殖方法として親貝 も必要と考えるがどうか。 みを促したい。 利根川において、漁業者 より

ども質問) 就農者への農地情報の提供な (ほかに、森林湖沼環境税

## 土木委員会

業の追加補正について、県の 算が付くことを期待している が成立すれば、しかるべき予 を国に要望している。直轄事 共事業費は約一兆円と聞 負担は可能であり、 ついては、日頃から早期整備 な話はできないが、圏央道に いるが、本県分の見込みは。 圏央道のつくば中央IC 国の補正予算における公 国会審議中であり具体的 補正予算

国の来年度予算が明らかにな 標の平成二十四年度まであと るため、関係市町の協力を得 きかけなど様々な取り組みを 村と一体となって、国への働 のではないかと考えている。 の開通時期が国から示される ジェクトチーム」を先月設置 て「圏央道用地取得推進プロ いる用地案件の早期解決を図 行っている。特に、難航して る時期には、改めて西側区間 二年に迫っていることから、 んでいる。国が示した開通目 県道石岡田伏土浦線の石 具体的な対応にも取り組

岡市内の整備見通しを伺う。 石岡市井関までの現道拡幅を かすみがうら市宍倉から

(ヤード) が多いこと

本県分の公共事業費の見込みは国補正予算における かるべき予算が付くことを期待

がない。今回、地権者の同意 駅踏切東側で、歩道が途切れ 問 県道戸崎上稲吉線の神立 進めているが、特に狭あいな が得られたため、今後、用地 答 当該箇所は昭和五十五年 鑑定を行い、その後補償調査 が今年度完了すれば、来年度 測量や用地買収を行い、買収 二十五メートルの区間に歩道 地権者の同意が得られず、約 頃に整備を行ったが、当時は ている箇所の整備見通しは。 を進め、用地買収に努めたい 備している。今年度は不動産 盛賢寺周辺区間を優先して整 には工事を行う予定である。

地対策工事の推進も質問 浦線の歩道整備推進、急傾斜

(ほかに、県道牛渡馬場山土



## 文教治安委員会

県立水戸養護学校の連携は

こども福

祉医療センター

ح の

医療面の利便性を

維持できるよう連携していく

増やすよう要望していく。 問 掲示板など様々な情報 問 学校では口コミやネット ドバイスや機能訓練の回数を の整備について、 をつくるためには校長の指導 変わるもので、魅力ある高校 交い保護者は不安。情報の開 きるように連携を図るととも ような姿勢で進めていくのか 戸養護学校の連携を今後どの 示されたが、新センターと水 技術専門学院跡地への方針が 示などは校長の考え方により こども福祉医療センター 理学療法士などからのア 医療面の利便性を確保で 旧水戸産業 が飛び

ともに、校長への指導 役割は大きく、学校の目標づ こと、盗難車両の解 ワースト一位になっているが、 ているため逃走が容易 その要因と対策について伺う。 かりとしていきたい。 にあたっては十分留意 **プが必要である。管理職登用** くりには、強いリーダーシッ 答 校長の学校経営に果たす 力向上が必要と考えるが。 高速道路などが整備され 首都圏に近い地理的条件 自動車盗の犯罪率 体施設 -が全国 をしっ である すると 高く捜査も難しい。相談件数 害者はどうすればよいのか。 犯罪の被害を受けた場合、被 での誹謗中傷など、サイバー など犯罪防止に努めていく。 施設には立ち入り調査を行う 教育行政への影響、高齢者ド ており、県においてもサイ も増加傾向にあり、国はイン 答 サイバー犯罪は匿名性が である。警察では、疑わしい ライバーの交通事故防止対策 ているので、相談して欲しい。 バー犯罪対策係で相談を受け ターからの犯罪情報を集約し (ほかに、政権交代に伴う県 ーネットホットラインセン インターネットの掲示板



県立水戸養護学校

## 各会派

民 主 党

## ばらき自

いばらき 自民党会長

飯野 重男

となるなど、わがればならない事態 百億円もの保有土ら二十年間も毎年 破 住 なった四年間でし 党の指摘が現実と 地対策を講じなけ 産や、

## 茨城を目指して 元気度日本 の

が国経済は、景気停滞の荒今任期を振り返ると、わ 謝申し上げます。 は、県民の皆様の心温まる ご支持をたまわり心より感 施されたこの度の県議選で 政権交代下で初めて実

責任政党として、県勢発展 刻な状況にあります。 備や企業誘致等に取り組ん に不可欠な広域交通網の整 わが自由民主党は県政の

どに顕著であり、極めて深 地方経済や若年者の雇用な けており、

特にその影響は

波の真っただ中を漂流し続

部分開通、工場立地面積、 農業産出額などに成果が上 来春の全線開通、圏央道の 城空港の開港や北関東道の できました。その結果、茨 がってきております。 県出資団体等の保有土 一方では、県

今後は、

出しました。 立て直しを一番目に挙げたに変更するとともに、県庁 綱「元気度日本一のいばら成二十三年度県重要政策大 化を最重要政策に掲げた平雇用対策と財政の早期健全 域に根差した議員活動に取のため、これまで以上に地 めて作成。十一月には景気・ 会派名を「いばらき自民党」 り 務となってまいります。そ 応えていくのかが大きな責 環境など県民ニーズにどう とや、医療や福祉、教育、 てる地域社会を実現するこ 最大限に活用し、希望の持 「政策パンフレット」を初 <sup>7</sup>組む決意を込め、九月に 限られた財源を

注してまいります。県民の策の実現に向け、全力を傾込んだ県民生活最優先の政わが党は、大綱等に盛り 皆様には、幸多き新春を迎

> 温かいご支援に感謝申し上げます。 全員当選を果たすことができました。 ます。この度の県議選では、候補者

民主党政権の混乱は目に余るもの

多忙の日々をお過ごしのことと存じ

年の瀬を迎え、皆さま方には、ご

茨城づくりに全力

希望と安心

があり、国政への不信感が極限に達

しています。さらに、厳しい雇用情

低迷する所得、

人口減少・超高

地問題が一挙に表面化。

## 茨城の実現 県民が愛着を持てる

公給公社

りがとうございました。 れましては如何お過ごしですか。 今年も大変なご支援をいただきあ 師走を迎え県民の皆様におかれま

党の最大の変化は、民主党が国民のさて、今任期四年間における民主 ことです。県内では茨城空港の開港 による交流拡大、東海村でのJ-P 選択をいただき政権交代を実現した

丸となり取り組んでまいります。

の開発、北関東を含む各高速道路のARCの完成による新技術・新製品

長谷川

## 修平

民主党 茨城県議会 議員団代表

## 来発展が期待できる事業がある反県内完成による流通の拡大など、将 続くなど、厳しい財政状況になりま に上り今後二十年間にわたり負担が な将来負担見込額は千八百九十億円 面、公社等の保有土地に係る実質的

の評判は最下位クラスに低迷しておした。また、全国ランクでの我が県 分可能です。わが会派の平成二十三 底力を本気で発揮できれば発展は十 総合計画を策定中であります。本県 てる県政実現のため会派議員全員が ます。県民が住みやすく、愛着の持 等の諸問題を含めた要望を盛り込み 年度県政要望書に財政・環境・雇用 が本来持っている産業、農業などの り、改善が望まれます。 現在県では、来年度からの次期県

## 活力溢れ **茨城づくりをめざし** 目民県政ク

自民県政

## クラブ代表

## 隆記

県住宅供給公社の破産など出資団 況が続いている四年間でもありまし 体等が足を引っ張り危機的な財政状 政はひっ迫の連続でした。さらに、 な減少や税収の伸び悩みなど、県財 の改革による地方交付税収入の大幅

今任期の四年間は、国の三位一体

いが叶えられるよう将来を見据えた振興、中小企業の育成など県民の願 少子高齢化対策、救急医療や医科大 図りながら生活大県づくりを進めて 政治活動に全力で取り組んでいく決 学の誘致、科学技術の振興や農業の いかねばなりません。医師不足対策、 このような状況の中、財政再建を

夢のある茨城づくり」に取り組んで まいります。 て生活でき、さらに「活力溢れる、 今後も県民の皆様が安全で安心し

る世界的大不況に陥ったことも記憶でした。昨年は百年に一度と言われしい雇用状況も深刻さが増した一年波が押し寄せ、企業の業績悪化や厳治が押し寄せ、企業の業績悪化や厳治をは円高・デフレの経済危機の

波が押し寄せ、

察致します。

と忙しい日々をお過ごしのことと師走を迎え、県民の皆様には何

でお過ごしのことと拝県民の皆様には何か

る世界的大不況に陥ったことも記 でした。昨年は百年に一度と言わ しい雇用状況も深刻さが増した一

に新しいところであります。

# 齢化社会の到来など、

-

法 共

六 産 党

一四年と中学一年に広がりました。

公明党

公明党 茨城県議会 義弘

議員会

井手

二のお約束」を皆さまに訴えました。 その一つひとつを誠実に実現してま 題を七十二項目、提案いたしました。 らき」をテーマに、具体的な政策課 に臨む重点政策~七つの目標と七十 ローカルマニフェスト「茨城県議選 「県民みんなでつくる生活大県いば

年であることをご祈念いたします。 来るべき年も、皆さまに実り多き

## 巻く社会経済情勢は、 全力投球することを決意しておりま これまで以上に皆さまの声を代弁し 県民の皆さまの生活現場に飛び込み、 しています。 今回の県議選で、私たちは公明党 「政治は人々の幸せへの営み」で 私ども公明党の四人の県議は、 混迷の度を増茨城県を取り

## **暮らし守る県政へ** 力を合わせ

うか。 みなさん、 いかがおすごしでしょ

声をたくさん伺っています。 介護保険など負担が重い」―切実な 私どもは県民要望の実現に力を 「くらしを守ってほしい」「国保税、 尽

で拡大され、三十五人学級も小学一 くしてまいりました。 子どもの医療費助成は小学三年ま

> 係者のみなさんの運動で撤回となり ども福祉医療センターの移転は、関 県西地区への養護学校の新設も計画 ターとしてオープンします。県立こ 来年春には県立こころの医療セン されています。 県立友部病院の廃止をやめさせ

日本共産党

茨城県議会

議員団団長

ていることを実感しています。 県民の願いと運動が県政を動かし

陸那珂港など開発の見直しが必要で を襲っています。 し優先に使わせましょう。 す。ムダづかいをやめ、税金は暮ら いま無謀な土地開発のツケが県民 TX沿線開発や常

復の要です。 を再生、中小企業の振興こそ景気回 TPP参加に反対し、農林水産業

きみなさんと力を合わせてまいりま希望がもてる茨城県政へ、引き続

なる充実

## 常任委員会提言 (要旨)

り組むべき施策を執行部に提案しました。 各常任委員会は、 一年間の委員会の調査活動を踏まえ、 取

## 総務企画委員会

## テーマ「企業立地の促進」

○高速道路網、茨城港、茨城空港等の広域交通ネットワーク の充実、首都圏という巨大市場への近接性等、 た立地環境を活かした誘致活動の展開 本県の優れ など

## 環境商工委員会

# テーマ「中小企業の経営革新の促進」

○消費者ニーズの変化等を敏感に捉えた新商品・新サービス 展の支援 よる経営革新の促進、 の開発や、新分野進出や新技術の開発等の新たな取組みに 中小企業の経営力の向上や持続的発

保健福祉委員会

# テーマ「高齢者が安心して暮らせる社会づくり」

○「介護予防」の県民への普及啓発、健康で生きがいのある 生活を送るための取り組み推進、在宅介護の家族への支援

など

## 農林水産委員会

# テーマ 「儲かる農林水産業の確立を核とした地域活性化.

○「儲かる農林水産業」に直結する技術開発の推進及び迅速 拡大に向けた取り組みの推進 な普及、エコ農業の一層の推進、 本県産農林水産物の輸出 など

## 土木委員会

## テーマ「交流拡大と地域振興」

○駅の橋上化、 推進及び公共交通機関の乗り換え利便性向上、 その周辺施設などのバリアフリー化 自由通路や駅前広場及びアクセス道路の整備 駅や病院、 など

## 文教治安委員会

# テーマ「子どもを取り巻く環境の充実.

○基礎的・基本的な知識・技能の定着及び自ら学び自ら考え る力の育成、 キャリア教育の充実、習熟度別指導などの更

## 決算特別委員会

までに計六回開催し、全部局を対象とした総括審査のほか部局ごとに審査を 及び同特別会計歳入歳出決算の認定」について審査するため、第四回定例会 年度茨城県公営企業会計決算の認定」及び「平成二十一年度茨城県一般会計 実施しました。 決算特別委員会は、平成二十二年第三回定例会で付託された「平成二十一

適正かつ効果的に執行されたかという視点を基本に行いました。 り詳細に説明を聴取し、平成二十一年度予算が議会の議決の趣旨にのっとり 審査は、監査委員の決算審査意見を参考に、部局長等から決算書などによ

め、賛成者多数をもって原案を「認定すべきもの」と決定しました。 策、中心市街地活性化対策などについて活発な質疑応答が交わされました。 審査の結果、予算の執行及び決算は、いずれもその内容を適正なものと認

11.8 = 2

# 常任委員会に付託された請願の審査結果

## 総務企画委員会

○平成二十三年度私立高等学校等経常費等助成に関する請願

サロン・アートメイク店等による刺青(入れ墨)感染被害対策課(仮○蔓延する刺青感染被害に対し、似非・モグリ・素人の類・エステ 称)の設置並びに似非・モグリ・素人の類・エステサロン・ア トメイク店等による刺青 (入れ墨) に対する感染被害対策条例 (仮 -継

# ○水道料金の値下げ等を求める請願

文教治安委員会

# ○茨城の障害児教育の充実を求める請願

採…採択 /不…不採択 /継…継続審査

質疑では、本県のイメージアップ対策をはじめ、県内の医療従事者確保対

○「父母の教育費負担を軽減し、子どもたちにゆきとどいた教育を求 める私学助成」に関する請願 採 不

## 環境商工委員会

○常総市に新たな産業廃棄物処理施設の建設を認めないことを求 める請願

継

## 保健福祉委員会

称)の新設を求める請願

## 農林水産委員会

○TPP交渉参加反対に関する請願 ○緊急的な米需給調整対策に関する請願

○水戸駅北口国道50号「黄門さん通り」における駐車帯の設置と道 路使用許可の簡略化を求める請願

継

採採

不

不不

○教育格差をなくし、子どもたちにゆきとどいた教育を求める請願

## 崩 施行され لح 腔 ま 0 した 健康づく ŋ 推進条例

が

もに、本条例の趣旨を広 の健康フェスティバル」 議会に議員提案で提出さ れました。 十一月八日に施行されま 茨城県歯と口腔の健康づくり8020・6424推進条例が、 十一月十四日に開催さ した。この条例は、本年の第三回定例県 では、各種コンクールの表彰式などとと れた第十九回茨城県民歯科保健大会「歯 れ、全会一致で可決・成立したものです。 く知ってもらうためのパネル展示が行わ



# 県議会を傍聴しませんか

場してください。(傍聴席は三百席で先着順です。) 望される方は、県議会議 本会議は、特別の場合を除き、誰でも傍聴できます。傍聴を希 [事堂の傍聴受付で傍聴券を受け取って入

お問い合わせください。 会の傍聴の仕方などにつ なお、詳細について知 りたい方、また、常任委員会や特別委員 いて知りたい方は、議会事務局議事課に

# 今定例会で可決された主な議

○尖閣諸島沖における中国漁船衝突事件に関する意見書

○緊急的な米需給調整対策を求める意見書

○環太平洋連携協定(TPP)への参加に関する意見書

○競輪事業における交付金制度等の見直しを求める意見書

○高金利公的資金等の繰上償還制度の拡充を求める意見書

## ○一般会計予算 (一件) ◆平成二十二年度補正予算関係

○特別会計予算(二件) ○企業会計予算(一件)

○特別職の職員の給与並びに旅費及び費用弁償に関する条例及び知 ○茨城県病院事業の設置等に関する条例の一部を改正する条例 事等の給与の特例に関する条例の一部を改正する条例

○職員の旅費に関する条例及び特別職の職員の給与並びに旅費及び ○職員の給与に関する条例等の一部を改正する条例 費用弁償に関する条例の一部を改正する条例

○茨城県知事の権限に属する事務の処理の特例に関する条例の一部 条例の一部を改正する条例 を改正する条例

○外国の地方公共団体の機関等に派遣される職員の処遇等に関する

○職員の特殊勤務手当に関する条例の一部を改正する条例

○茨城県教育委員会の権限に属する事務の処理の特例に関する条例 の一部を改正する条例

○茨城県風俗営業等の規制及び業務の適正化等に関する法律施行条 例の一部を改正する条例

○指定管理者の指定について ○指定管理者の指定について ○指定管理者の指定について (茨城県立カシマサッカースタジアム) (茨城県立県民文化センター (茨城県総合福祉会館)

○当せん金付証票の発売について

○指定管理者の指定について

(鹿島港の魚釣園)

○指定管理者の指定について(茨城県水戸生涯学習センター)

○工事請負契約の締結について

○土地利用審査会委員の任命について

○平成二十一年度茨城県公営企業会計決算の認定について

○平成二十一年度茨城県一般会計及び同特別会計歳入歳出決算の認

)地方自治法第一七九条第一項の規定に基づく専決処分について ほか三十五件

## 職

見

員は、次のとおりです 員表彰が行われました。 五十五年在職 十一月四日に茨城県議会の永年在職議

一十年在職 江 葉 桜 井 富 武 夫 議員

長谷川 西 井 條

議員 議員

十五年在職

村 秋 信 登 議員 議員

在職五十五年の表彰を受けました。在職 五十五年での表彰は山口議員が史上二人 者)表彰が行われ、山口武平議員が県議 において、自治功労者(永年勤続功労 た全国都道府県議会議長会定例総会 また、十月二十六日に大分県で開か



表彰を受ける山口議員

表彰を受けた議

とを求める。

議員

田 昌 良 議員 議員

政府は、

こと。

塚 田 議員

大 飯 白 久美子 議員

## 現し、毅然とした外交姿勢を確立されるこ国会及び政府においては、次の事項を実 4 尖閣諸島の警備体制を充実・強化する 尖閣諸島沖における中国漁船衝突事件に関 国会の場で国民に対し説明責任を果たす2 政府は、検察当局の判断も含め、臨時 示し、今後同様の事件が起こった際は る」との態度を明確に中国及び諸外国に 本が被った損害を請求すること。 国内法に基づき厳正に対処すること。 中国からの謝罪や賠償には応じず、 「尖閣諸島は日本の固有の領土であ 検察当局の判断も含め、 日 るが、 2

# 緊急的な米需給調整対策を求める意見書

次の対策を早急に講じられるよう強く要望 米生産者が安心して経営を展望できるよう 国においては、危機的な状況を改善し

期に決定し、市場へ周知すること。 環境を整備し、米価が大幅に下落する事1 平成二十二年産米の適正な需給・価格 米を主食用市場から隔離することを柱と する国による緊急的な需給調整対策を 態を招かないようにすること。 需給状況を改善するため、現下の過剰

ギャップ数量を踏まえ、平成二十二年産れ及び非主食用処理)は、現下の需給3 政府棚上げ備蓄(主食用米の買い入 米から前倒しし、早期に実施すること。

4 水田を最大限に活用し、我が国の主食 と。また、主食用米については、 体系を確立すること。 の出口対策を含め、整合性のとれた政策める生産数量目標を適切に管理するため により、食料増産と自給率向上を図るこ である米の安定供給と飼料用米等の振興 国が定

## する意見書 環太平洋連携協定(TPP)への参加に関

情報収集を進めながら対応していく必要が定し、環太平洋連携協定について、「その括的経済連携に関する基本方針」を閣議決 現在、国においては、十一月九日に「包

> されるよう強く望むものである。 する必要がある。よって、次のとおり対応 はじめ、経済全体に与える影響を十分考慮 に、関係国との協議を開始する」としてい あり、 協議にあたっては、より慎重な対応を 我が国の農業振興や食料安全保障を 国内環境整備を早急に進めるととも

国民的議論を行い、拙速な参加の判断は民に対し詳細な情報を提供し、徹底的なそのメリット・デメリットについて、国・環太平洋連携協定への参加については、 行わないこと。

業・農村へ甚大な影響を与えると同時に、 安定供給、食料自給率の向上、国内農林 ため、まずは国内において、食の安全・わめて危険な状況に追い込む恐れがある 食料安全保障の観点からも、我が国をき としているが、関税の完全撤廃は国内農 集を目的とした関係国との協議を進める のないよう十分な対策を行うこと。 水産業・農山漁村の振興等を損なうこと 政府は、環太平洋連携協定の情報収

## 求める意見書 競輪事業における交付金制度等の見直しを

者の厳しい現状を踏まえ、次の事項につい国においては、競輪事業を実施する施行 実現するよう強く要望する。

2 見直しを早急に行うこと。 事業の制度・仕組み等について抜本的な 安定した競輪事業の継続を図るため、

ること。 JKA交付金の交付率を大幅に削減す

とすること。 交付金の算定については、 収益を基本

## 高金利公的資金等の繰上償還制度の拡充を 求める意見書

度の拡充を求める。 ため、次のとおり公的資金等の繰上償還制 高金利公的資金等に係る金利負担軽減の

年利5%未満の起債についても認められ 公的資金補償金免除繰上償還の対象に

たい。 賦負担金についても繰上償還を認められ 拡大を図るとともに、年利5%未満の割4 水資源機構割賦負担金繰上償還の枠の

2